

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



BEATRIZ PAGÉS: “CALLAR REFORMA ELECTORAL PARA DESPEDAZAR INE, NOS HARÍA CÓMPLICES”; COSSÍO: SCJN, “SABRÁ CUMPLIR LEY DE LEYES”

Nuevamente el sagrado recinto nacional, emblemática explanada, mudo testigo de la historia, se vuela a llenar de ciudadanos exigentes, por el respeto a una institución autónoma, la cual, se creó con la participación plural, incluida la izquierda, entonces eran PRD, hoy, son Morena.

Ellos, contribuyeron a su creación, formalizaron una reforma electoral, que dio origen al Instituto Federal Electoral, para enterrar vergonzante capítulo del fraude electoral del 88, con los protagonistas oficiales de entonces, Carlos Salinas de Gortari y Manuel Bartlett Díaz, quien cobraría después, carísima la factura: secretario de Educación, senador, gobernador.

Ayer, domingo soleado, el Zócalo-CDMX, lució colorido: rosa y blanco, en solidaridad con el logo de esa institución que la utilizaron para llegar al poder, pero hoy, les estorba para perpetuarse “a moco”, en el poder, por los siglos de los siglos.

Concentración voluntaria, con acarreo, pero al fin, concentración, tumultuosa, concurrida, en domingo, como las que antes organizaban el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, luego del fraude del que fue víctima en el 88; su pupilo, Andrés Manuel López Obrador, luego del 2006, cuando -se queja-, Felipe Calderón Hinojosa, le robó la elección para Presidente, por unas décimas de porcentaje, que serían aproximadamente unos 200 mil votos en esa elección presidencial.

Ayer, nuevamente inconformes, para defender “#El INE No se Toca”, “Mi Voto No se Toca”, postulados que hicieron suyos, millones de ciudadanos en toda la República, respuesta con la que



repudian, rechazan, controversial plan “B”, en materia electoral que promueve el Presidente de la República; cientos de ellos, dejaron en claro con su manifestación dominical, su defensa al árbitro de los comicios en este país.

Seguramente, por alguna rendija de alguno de los balcones de Palacio Nacional, con vista al Zócalo capitalino, el destinatario de la protesta contra “destazar” al INE, corroboró que no son unos cuantos y ese lapidario, puyante clamor, al unísono: ¡fuera López! ¡fuera López!, que se complementó con reportes que le hicieron llegar de lo que sucedía en plazas públicas y zócalos estatales del interior de la nación.

Por imágenes que enviaron los drones y cuando el discurso de oradores, Andrés Manuel López Obrador, “vio y escuchó”, esa demanda que anotamos en el párrafo anterior, debió calar en su orgullo político; como cuando Frente Democrático Nacional o PRD, señalaban a Salinas de ¡espurio!, ¡ilegítimo!, a Calderón. Ayer, algo similar escuchó el Ejecutivo; hoy, por la mañana, replicará a miles de ciudadanos lo que “vio y escuchó”.

-“Ni el Zócalo ni el país, es de un solo hombre, México, es de todos o no es de nadie. Callar, nos haría cómplices de un crimen de Estado en contra de la democracia, de una reforma electoral maquinada para despedazar al INE y facilitar una ruta a una dictadura electoral”.

-“Se utilizó al INE y se utilizó la democracia para llegar al poder y hoy, quieren matarlos para impedir la alternancia y no lo vamos a permitir. Quieren mutilar al INE porque les estorba el voto libre; quieren desmembrarlo, porque a la intolerancia le estorba una institución autónoma, más fuerte y capaz”.

Parte del mensaje que hizo la periodista, Beatriz Pagés, visceral, en sus palabras, cuando hizo alusión al controversial plan “B” en materia electoral que promueve el presidente López Obrador:



-“Ante el fracaso y la falta de resultados, ya huelen su derrota y preparan la estafa, buscan desaparecer al árbitro para torcer la decisión ciudadana en el 2024. El plan B de la reforma electoral es la crónica de un fraude anunciado”.

Con destinatario a los 11 ministros que integran el pleno en Suprema Corte de Justicia de la Nación, Beatriz Pagés, añadió

-“Venimos a tocar las puertas de la Corte para que los ministros no permitan la pérdida de la nación, para decirles con respecto, pero con absoluta firmeza, ¡manden al basurero de la historia!, el plan B, no avalen una reforma electoral inconstitucional e inmoral. Le ley es la ley”.

-“Plan B, es una iniciativa que abre las puertas al crimen organizado para imponer gobernadores y quién sabe si también al próximo Presidente de la República, que atropella los derechos humanos de los indígenas, de las personas con discapacidad, de la comunidad, de la diversidad sexual, de los trabajadores del INE y de nuestras mujeres. Una reforma electoral misógina y machista, excluyente y discriminatoria que ignora la paridad de género en candidaturas”.

El ministro en retiro, al igual que otro hombre de leyes, el diputado Santiago Creel Miranda, ofreció un cursillo en materia constitucional, desde la tribuna dominical en el Zócalo-CDMX.

Cual ofreció a los asistentes al aniversario de la Constitución, en el Teatro de la República, el presidente en mesa directiva, el 5 de este mes, en la ciudad de Querétaro, domingo también.

-“Los procesos electorales previstos en la Constitución, son la única manera de elegir y de renovar pacíficamente todo lo que aspiramos a ser; conforme a ese texto supremo, delegamos parte de nuestro poder soberano en representantes electos periódicamente. Si estos procesos, los electorales, no se realizan debidamente, una persona puede asumir, puede creer que su proyecto de gobierno, puede sernos impuestos, sin importar lo que pensemos”.

Sin ambages, José Ramón Cossío, puyó a Andrés Manuel López Obrador:



-“Desconocer el papel de la justicia, tal como lo prueba la Constitución, y argumentar la mera prevalencia de la política, de un proyecto político, de un hombre que se considera que su proyecto político os puede ser impuesto a todos, implica ponerse fuera del orden jurídico que sustenta el propio cargo que ahora ocupa, así de simple, así de claro”.

Como también dio el por qué de los ataques del Presidente, a la Corte:

-“Seguramente, es frente a esta posibilidad que desde hace días, se han incrementado las críticas a la Suprema Corte de Justicia de la Nación; el Presidente y sus colaboradores han denostado a sus integrantes ante la posibilidad de que declaren total o parcialmente sus reformas electorales”.

El que fue ministro en la Corte, hasta 2018, desmintió al Ejecutivo:

-“El Presidente, ha dicho que la corrupción de los ministros quedará evidenciada si invalidan sus reformas; por el contrario, los ministros solo podrían ser considerados corruptos si desconocen lo dispuesto en los artículos constitucionales que detalladamente regulan los órganos y los procedimientos electorales. El Presidente, ha dicho que los ministros serán hipócritas si declaran la invalidez de sus reformas legales; los ministros serían hipócritas, si ocultan sus argumentos, si se apartan de sus precedentes o si distorsionan las votaciones en las que participen”.

-“El Presidente ha dicho que si los ministros declaran la inconstitucionalidad de las reformas, serían aliados de los más privilegiados de nuestra población y esto no es así, los ministros podrían ser tenidos como defensores de los privilegios, sólo si debilitan a las instituciones electorales, para que los poderes fácticos, la delincuencia organizada incluida, puedan determinar el rumbo de las elecciones y la conformación de nuestros representantes populares”.

Con dedicatoria para sus colegas en funciones de ministro, Cossío, exhortó:

-“En las próximas semanas, los señores y las señoras ministras tendrán la oportunidad de demostrarse y de demostrarnos si los calificativos presidenciales tienen o no fundamento. Tengo la



confianza de que todos ellos evidenciarán que no son ciertas las expresiones del Presidente y de sus colaboradores”.

También delineó inconstitucionalidad del plan “B” en materia electoral:

-“Estoy seguro que los ministros considerarán que las irregularidades en los procesos legislativos tienen un serio potencial invalidatorio. Sé que los ministros declararán que las normas electorales que reducen los recursos humanos y presupuestales de los órganos electorales, violan los principios de equidad y certeza. Estoy seguro que los ministros considerarán que la fijación de los presupuestos por la Cámara de Diputados, viola la autonomía presupuestal del INE; no veo cómo los ministros podrían declarar la constitucionalidad de las reformas legales que, de manera tan lamentable, han disminuido los derechos políticos de las mujeres”.

Con el “lenguaje de la confianza”, el ministro en retiro, fustigó palabras ofensivas del Presidente:

-“Queremos decirles a los señores y a las señoras ministras, teniendo frente a nuestros ojos el edificio en el que laboran, que confiamos en ellos, en su talante democrático y en su capacidad de comprender la gravedad de las decisiones que toman para preservar la vida democrática del país”.

Con la experiencia del encargo en el pleno de la Corte, agregó:

-“Todos, cuando la Suprema Corte de Justicia determine la inconstitucionalidad de las leyes aprobadas para el apoderamiento de las instituciones electorales, conoceremos las reglas de la contienda para obtener el voto público”.

Luego, virtual exhorto a sus colegas en el ejercicio del encargo:

-“Los ministros, estoy seguro, sabrán cumplir con el papel que la Constitución les impone, el resto es tarea de nosotros y solo de nosotros”.

Cómo omitir la observación del José Ramón Cossío Díaz, para un mejor estilo de gobernar al país:



-“En la Constitución, están presentes los caminos para sacar adelante a los mexicanos que tan dolorosamente siguen rezagados; a las mujeres que no terminan por ocupar los espacios públicos que les corresponden; a los indígenas marginados por siglos. En la Constitución están señalados los modos de erradicar la violencia que inunda a país, que nos lastima tanto y no termina por extinguirse”.

-“También en la Constitución, están establecidas las posibilidades para que cada uno de nosotros y nuestras familias construyan sus proyectos de vida”.

Mensajes políticos, constitucionales, que Beatriz Pagés y el que fue ministro, expusieron ante miles de ciudadanos que defienden al INE, su voto y la democracia.

¡Que se respete la Constitución, pues!

EN EL CHACALEO

Dirigentes del bloque opositor, presentes en las marchas para exigir ¡No! al plan “B” en materia electoral, como “el tal amlito”, con su gurú, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez; el diputado y presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, de mezclilla y tenis, con el presidente del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza. También el diputado Jorge Romero Herrera... Todas las calles cercanas al Zócalo-CDMX, repletas de ciudadanos por la defensa del “#El INE No se Toca”, “Mi Voto No se Toca”... La provocación que no respondieron, con esa manta que colgaron en el edificio donde los joyeros tienen su mercancía frente a la explanada capitalina, con la imagen de Genaro García Luna, la cual, los mismos participantes en la defensa del INE, quitaron... Exitosa, hay que decirlo, la concentración, dominical... Desde la ciudad de Puebla, donde hace giras de trabajo finsemaneras, para posicionar su proyecto en la candidatura de Morena el gobierno del estado, en el 2024, el diputado, Moisés Ignacio Mier Velazco, perfiló ruta del plan “B” en materia electoral: “con su publicación entrará en vigor, se va publicar tengo conocimiento, a partir del día lunes (hoy); ya las reformas en materia electoral, de manera anticipada ya se habían presentado más de 12 recursos de inconstitucionalidad en SCJN”... El coordinador del grupo mayor en San Lázaro, hizo alusión a los recursos de inconstitucionalidad de la reforma electoral oficial: “los 12, no tienen nada que ver con la reforma electoral, absolutamente nada. Todo lo demás, se los digo en serio, ¡eh!, no tienen nada que ver con el plan B”... Es decir, si hoy publica o promulga el Presidente las cuatro leyes que faltan del paquete de 6 leyes (en materia reglamentaria), que él bautizó como plan “B”, a partir de



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

27/02/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

mañana, la oposición, presente controversias y acción de inconstitucionalidad en la Corte... El pleno de ministros, tiene para resolver esos recursos, hasta mayo siguiente... ¡Híjole!... En el asunto de elección de 4 vacantes en el Consejo General del INE, la dirigencia del PAN, en posicionamiento dominical, confía en que el Comité Técnico de Evaluación, haga buenas propuestas para la conformación de esos espacios, incluida la presidencia, “de lo contrario, nuevamente el PAN acudirá a la Corte”... Marko Antonio Cortés, llamó a los ministros de la Corte, declaren inconstitucionalidad del plan “B” del presidente de la República... “Les pedimos a los ministros que declaren esta ley inconstitucional, que no se destruya, que no se desmembre al Instituto Nacional Electoral y que no se le permita a la secretaría de Relaciones Exteriores, ahora resulta ser quien organiza y lleva el proceso de votación de los migrantes en el extranjero”... En Tijuana, BC, durante la concentración en apoyo a “#El INE No se Toca”, Centli Hank Dennis, afirmo que más que defender al INE, los mexicanos defienden la democracia y estado de derecho, en el que “pugnamos por el respeto a las instituciones y reclamamos que el partido en el poder, legisle en absoluto respeto a los preceptos constitucionales”... De igual manera, el secretario estatal del Movimiento Juvenil, del PES, ponderó que estas manifestaciones implican exigencia a SCJN, para que resuelva en estricto apego a la Constitución, los recursos que presenten; y que hagan valer sin presiones de ningún tipo, su responsabilidad histórica en su decisión... Desde la ciudad de Tlaxcala, el senador Ricardo Monreal Ávila, refrendó compromiso para impulsar la reconciliación, consolidar la transición política que inició en 2028 y continuar con la política social que diseñó el presidente Andrés Manuel López Ob4ador... Durante un encuentro con ciudadanos del estado, el político de Zacatecas, reiteró su intención por contender y ganar la Presidencia de la República en el 2024... Así habló en materia de seguridad pública: “ahí sí vamos a tener que insistir en reconocer que tenemos un problema serio con la inseguridad, que los cárteles, que la delincuencia organizada ha avanzado y ha construido un imperio en territorios que antes no tenía”... Cómo será la reacción matinal del Presidente, ante lo que “vio y escuchó”, ayer, en el Zócalo capitalino, en la defensa del INE, del voto y la democracia...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...